
令和６年第９回行方市教育委員会定例会 

 

○開催日時  令和６年９月 25日(水) 午前８時 58分～午前 10時 45分 

 

○開催場所  行方市役所 北浦庁舎２階 第２会議室 

 

○出席委員    教育長        柏葉 伸一郎 

         委 員        大﨑 あい子 

         委 員        明石 延之 

         委 員        久米 雅文 

 

○事務局出席者  教育部長           谷川 達郎 

学校教育課長         森作 保繁 

生涯学習課長         宮内  敏 

         スポーツ推進室長       鈴木 喜政 

         学校教育課指導室長      大﨑 雅之 

         学校教育課課長補佐      深澤 克利 

 

 

 

【日程第１】 議事録署名委員の指名 

 

 

【日程第２】 

公 開 議案第 28号 行方市社会科副読本編集委員会規約の一部を改正する訓令について 

（学校教育課） 

公 開 議案第 29号 行方市学校教育プラン評価委員会設置要項の一部を改正する告示について 

（学校教育課） 

公 開 議案第 30号 行方市教育委員会委員の辞職について 

（学校教育課） 

 

 

【日程第３】 

公 開 指名第１号 教育長職務代理者の指名について 

（学校教育課） 

 

 

【日程第４】 教育委員会事務委任規則第２条各号以外の報告 



非公開 報告番号１ 就学援助費支給児童生徒の認定について           （学校教育課） 

非公開 報告番号２ 特別支援教育就学奨励費の認定について           （学校教育課） 

非公開 報告番号３ 教育支援センター退室承諾について             （学校教育課） 

非公開 報告番号４ 区域外就学児童生徒の認定について             （学校教育課） 

非公開 報告番号５ 就学児童生徒の指定校変更について             （学校教育課） 

非公開 報告番号６ 不登校児童生徒について                    （指導室） 

非公開 報告番号７ いじめについて                        （指導室） 

公 開 報告番号８ 教育委員会重点事業年間管理表について           （学校教育課） 

（指導室） 

（生涯学習課） 

（スポーツ推進室） 

公 開 報告番号９ その他 

 

 

【日程第５】 その他 

(1) 次回教育委員会定例会の開催について 

(2) その他 

 



○議 事 録 

 

開 会 

  教育長から開会の宣言がなされました。 

 

 

【日程第１】 議事録署名委員の指名 

 

（教育長） 行方市教育委員会会議規則第 14条第２項の規定により，議事録署名委員に大﨑委員を指

名します。 

 

 

【日程第２】 

 

≪公 開≫ 

議案第 28号 行方市社会科副読本編集委員会規約の一部を改正する訓令について 

 

（事務局） 議案朗読 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，議案説明 

 

〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

大﨑委員 

大﨑室長 

 

今回の改正で，社会科の教諭がメンバーから外れるということですか。 

社会科の免許を保有している教員を軸に委員を選定しており，社会科教育部会に所

属している先生方が構成メンバーになっています。 

 

 ※議案第 28号については，原案のとおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 29号 行方市学校教育プラン評価委員会設置要項の一部を改正する告示について 

 

（事務局） 議案朗読 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，議案説明 

 

 

≪公 開≫ 



議案第 30号 行方市教育委員会委員の辞職について 

 

（事務局） 議案朗読 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，議案説明 

 

 ※議案第 30号については，同意することに可決されました。 

 

 

【日程第３】 

 

≪公 開≫ 

指名第１号 教育長職務代理者の指名について 

 

（教育長） 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 13条第２項の規定により，令和６年 10月 1

日から，教育長職務代理者に大﨑委員を指名します。 

 

 

【日程第４】 教育委員会事務委任規則第２条各号以外の報告 

 

≪非公開≫ 

 報告番号１ 就学援助費支給児童生徒の認定について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号２ 特別支援教育就学奨励費の認定について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号３ 教育支援センター退室承諾について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪非公開≫ 



 報告番号４ 区域外就学児童生徒の認定について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号５ 就学児童生徒の指定校変更について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号６ 不登校児童生徒について 

 

（指導室長） 資料に基づき，報告説明 

 

〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

明石委員 

 

大﨑室長 

 

 

 

大﨑委員 

 

大﨑室長 

 

 

 

北浦中の校内フリースクールの状況はどうでしょうか。また，他の学校でも設置す

るような計画はないでしょうか。 

児童生徒の第３の居場所として，徐々に機能を有してきていると考えます。他の学

校については未設置ですが，校長会でも校内フリースクールの有用性が周知されてい

るので，今後そういった環境や体制を整えていきたいという意見をいただいていま

す。 

教育支援センターポプラと校内フリースクールとは，どのような違いがあるのでし

ょうか。また，校内フリースクールには特別に教員等を加配しているのでしょうか。 

学校に来て勉強したいときに支援をしてもらう校内フリースクールの方が，ポプラ

よりも自分にとって心地いいと感じる子どももいます。多様な居場所を作るという考

えの基に，校内フリースクールを設置しています。人員については，不登校の生徒へ

の支援の一環ということで，１名加配しています。 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号７ いじめについて 

 

（指導室長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪公 開≫ 



 報告番号８ 教育委員会重点事業年間管理表について 

 

（指導室長） 資料に基づき，報告説明 

 

 （学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

（生涯学習課長） 資料に基づき，報告説明 

 

（スポーツ推進室長） 資料に基づき，報告説明 

 

〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

大﨑委員 

 

森作課長 

 

 

 

 

 

明石委員 

 

 

鈴木室長 

 

まなびポケットというアプリはどのようなねらいで導入しているのでしょうか。ま

た，児童生徒は登校してからどのような操作をするのでしょうか。 

茨城県からの通達に基づき，児童生徒にとって安全安心で魅力ある学校作りを推進

するために，教職員が児童生徒に寄り添って，小さな変化に気づいて適切に対応する

ということを目的とした「心の健康観察」という機能がまなびポケットにはあります。 

児童生徒は登校時に１分程度タブレット端末を使用し，まなびポケットのアプリか

ら，自分の心の状態にあったアイコンを入力します。コメントも入力できますので，

先生が児童生徒の心の状況を把握できるものになっています。 

自然災害が起きた場合に避難所として使用されることが想定される体育館につい

て，空調設備は現状どうなっているのでしょうか。また，今後の設置予定等はあるの

でしょうか。 

麻生体育館については，アリーナには空調設備が無く，会議室にのみ設置してあり

ます。次年度以降の空調設置について，検討を進めているところです。北浦体育館に

ついては，アリーナには空調設備が無く，ロビーにはあります。玉造体育館について

は，アリーナにはやはり空調設備が無く，会議室にのみ設置してあります。今後の設

置計画は，現在のところありません。 

 

 

≪公 開≫ 

 報告番号９ その他 

 

 

【日程第４】 その他 

 

≪公 開≫ 

 (1) 次回教育委員会定例会の開催について 

 



（事務局） 次回教育委員会定例会の日程について説明 

 

（教育長） 次回定例会については，10月 25日に開催することとします。 

 

 

≪公 開≫ 

(2) その他 

 

 

閉 会 

教育長から閉会宣言がなされました。 


